
 

Protokoll zum 23. ordentlichen 
Plenum des Allgemeinen 

Studierendenausschusses der 
Legislatur 2024/25 

 Datum           Beginn     Ende  Ort 

27.11.24        14:03      15:45 Großraumbüro 

 Redeleitung    Protokollführung 

 David „Dave“ Bachmann  Levin Hasselmeyer 

Anwesenheit  

Vorsitzende: Levin Hasselmeyer 

Referent*innen 

mit Stimmrecht: 

Marcel Klein, Lorenz „Lio“ Buß, Oliwer „Oli“ Bramorski, David „Dave“ 

Bachmann, Leander Goecke, Lilith Wemper, Laetitia „Laeti“ Franzke (ab 

14:06) 

Referent*innen 

ohne Stimmrecht: 

 

 

 

Autonome 

Referent*innen: 

 

 

Gäste:   

 

TOP 1: Begrüßung und Regularia 
Der Vorsitzende Levin eröffnet die Sitzung um 14:03 Uhr.  
Levin stellt fest, dass wir mit 7 stimmberechtigten vom Studierendenparlament 
gewählten Referent*innen beschlussfähig sind. 
Levin wird als Protokollant vorgeschlagen und bestätigt.  
Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen und angenommen: 

1. Begrüßung & Regularia 
2. Anträge 
3. Berichte & Projekte 
4. Ausarbeitung des Putzplans 



5. Termine & Sonstiges 
 

Dave wird als Redeleitung vorgeschlagen und bestätigt. 
Levin stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde.  
Das Protokoll vom 21. Und 22. Ordentlichen Plenum wurde im Umlaufverfahren 
beschlossen. 

TOP 2: Anträge 
Titel des Antrags: Anschaffung eines genossen 
Antragsnummer: 2024/II/108/fin 
 
Antragsteller*in: Oliwer Bramorski 
 

Antragstext:  
 
Antragshöhe: 60 
 
Diskussion zum Antrag:  

- Dave: gibt es auch Kakao? – soll auch 500€ geholt werden 
 

Laeti betritt das Plenum um 14:06 
 
Ja: 4 Nein: 1 Enthaltung: 3 

 
 

 
Titel des Antrags: Weihnachtstrash 12.12. 
Antragsnummer: 2024/II/109/fin 
 
Antragsteller*in Marcel Klein 

 
Antragstext:  
Für den Weihnachtstrash am 12.12. benötigen wir folgenden Mittel: 
150 Gema 

600 Sicherheitsdienst 
60 Ausschankgenehmigung 
300 DJ 
100 Deko 

 
Antragshöhe: 1210€ 
 
Diskussion zum Antrag: 

- Diskussion zur Lichterkette 
- Lilith: keine Glaskugeln bitte mehr 

 

Der Antrag wurde vorgestellt. 
 



TOP 3: Berichte und Projekte 
HoPo/Soz:  

- Bisher keine Laptops zurückbekommen 
- Aber wir haben die Möglichkeit von der VABU Laptops zu bekommen 

(Vereinigung Alumni Bergische Uni) 
- Diskriminierungsmelder wird beworben  
- Lio: am letzten Samstag wurde bei einem Wohnheim eine Glasscheibe 

zerbrochen – darüber war der Eingang dazu offen, das ist blöd 

 
Polibi: (Laeti) 

- Lisa: hat Antrag gestellt, dass sich alle Menschen im AStA beim AK 
Antisemitismus einbringen, das ist aber nicht passiert. 

- Daher Vorschlag, dass es eine neue Frist geben soll. (bis zum 13.12.) 
- Geplante Veranstaltung zu den US-Wahlen: lockere Vereinbarung mit der 

PoWi-Fachschaft – das dann im Januar 
- Lilith: gibt es was zu den Bundestagswahlen? – dazu Koop mit dem 

Jugendring 
 

Finanzen: (Oliwer) 
- Finanzen gibt es nichts besonderes. 

 

Vorsitz: (Levin) 
- Viel langweiliges Alltagsgeschäft, z.B. Versicherungsaufstellung oder Satzung 

der FK4 absegnen   
- Mängelliste der Ebene bekommen vom Gebäudedezernat  
- Wann findet der Putztag statt? Nur 7 Leute beim besten Termin – die machen 

dann einfach nur das Großraumbüro  
 

Presse: (Dave) 
- Sie bekommen immer wieder Mails mit Pressemittelungen, sie überlegen, ab 

und an welche auf der Website veröffentlichen  
- Was wollen wir an PMs auf unsere Website packen? – gerne viel  
- Sollen wir einen Insta-Post machen zu den rechten Schmierereien an der Uni? 

– ja  
- wir wollen die Veranstaltung von Burak Yilmaz bewerben am 13.12. 

 

Mobilität: (Lio) 
- Mobilitätsgipfel:  
- Gute Nachricht: fzs will, dass das Deutschlandsemesterticket an den Bafög-

Höchstsatz gekoppelt wird. 
- Solidarmodell soll bundesweit erhalten werden.  
- Zurückfallen in teureres Ticket ist nur NRW-spezifisch, dafür aber fast alle 

Unis hier. 
 

Kultur: (Marcel) 
- Morgen ist Pubquiz mit Hochschulsport – wir bekommen Tickets vom 

Sportfestival und vom Prisma 
- Weihnachtstrash am 12.12. (Umfrage kommt) 

 
Nachhaltigkeit: (Lilith) 



- Fairteiler soll nächste Woche wieder starten – dafür wurden Kühlschränke 
ausgetauscht  

- Was machen mit Bürohund im Sekretariat? – Funkklingel? – Diskussion dazu 

TOP 4: Ausarbeitung des Putzplans 
Auf der Klausurtagung wurde der Vorschlag für einen Putzplan angenommen: 

 
Es gibt einen Putzplan, jedes der neun Referate ist für jeweils eine Woche für die 
Sauberkeit im Großraumbüro (mit)verantwortlich. Es ist geregelt, was geputzt werden 
soll, man trägt ein, wann man geputzt hat.  
Die Referate für Finanzen und Mobilität teilen sich die Verantwortung für 1 Woche. 
Der Putzplan hat also einen Turnus von 8 Wochen.  
 

Folgende Referatsgruppen würden wir bilden:  
Vorsitz  
Finanzen und Mobilität 

Nachhaltigkeit 
Kultur 
Politische Bildung  
Presse 

HoPo-Soziales 
Queer 
FLINTA* 
BIPOC 
Ausländer + BodyPositivity 
 

Des Weiteren wurde das Plenum beauftragt, den Putzplan auszuarbeiten. Dazu 
wurden bisher folgende Ideen gesammelt:  

- Ressourcen beachten  
- Checkliste (Bilder)  
- Feste Orte für alles (beschriften)  
- Schränke beschriften  
- Liste mit allem, was immer da sein sollte 
- Ein fester Platz für Dinge, die eig nicht ins Büro gehören  
- Minimum: 1x die Woche  
- Mitarbeiter ohne eigene Küche integrieren  
- Solidarität 
- Konsequenzen bei Nicht-Einhaltung  
- Ausnahmen akzeptieren (z.B. wenn nur einmal geputzt wird die Woche)  
- Frage: Wie häufig muss geputzt werden  
- Ausmisten  
- Fokus auf Alltagskram (Spülmaschine, Müll, Tische, Kühlschrank) – kein 

Ersatz für Aufräumen nach Veranstaltungen  
- Nutzungsprotokoll für Treffen >3, damit die auch fest aufräumen 

 
➔ Einige Aufgaben werden deligiert an den Putztag (z.B. ausmisten, beschriften)  

 
Go Antrag auf 5 Minuten Pause  
 
Folgende Fragen werden behandelt:  



 
Wie oft soll das Referat in der Woche putzen?  

- Mindestens einmal in der Woche  
- 1 mal die Woche sollte reichen  
- Aber darauf achten, dass nicht Freitag und Montag geputzt wird 

Was soll alles geputzt werden? 

- Großraumbüro  
- Küche, Kühlschrank + Gefriertruhe, Backofen + Mikrowelle, Spülbecken, 

Spülmaschine ausräumen + Sieb auslehren, Ordnung bei Tischen und Sofas 
mit Sammelkiste, Ordnung in Schränken gegeben? 

Soll es ein Nutzungsprotokoll geben für Treffen >3?  

- Leander: für so Referatstreffen 
- Lange Diskussion – hier nicht protokolliert 
- Stimmungsbild: 5 dafür – 3 dagegen 
- Oli macht das  

Soll Cedric auch mitputzen?  
- er benutzt die Sachen hier auch mit 
- wir können ihn freundlich fragen und darauf hinweisen, dass uns Sauberkeit 

wichtig ist 
Welche Konsequenzen gibt es, wenn nicht geputzt wird?  

- Referate können im Zweifel autonom tauschen  
- Wenn vergessen, dann soll es am Montag nachgeholt werden. 
- Schlüsselberechtigung entziehen? – großes Problem weil Arbeit nicht 

gemacht werden kann. 
- Wenn Verweigerung: dann Plenum (z.B. AE-Kürzung) 

TOP 5: Termine und Sonstiges 
– 27.11. Lesung Kim Posster: Männlichkeit verraten im AZ 
– 28.11. Pubquiz 
– 9.12. FLINTA (only) kreativabend Linoldruck 
– QSL 12.12. 
– 12.12. Weihnachtstrash 
– Burak Yilmaz 13.12. Vortrag in K33 
– QSL 16.01.25 

 
In den Fahrstühlen treten teils rassistische Schmierereien auf (N O S). 
 

Dave beendet das Plenum um 15:45. 

 
 (Redeleitung)    (Protokollführung) 

 


